Sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen,

Wie jedes Jahr bitten wir Sie erneut um die Bereitschaft an einem Tag im Oktober erstsemestrige Architekturstudierende der TU Wien in Ihren Büros zu empfangen und vorbereitete Fragen zu beantworten.

Dieses sehr erfolgreiche und von den Studierenden der vergangenen Semester sehr positiv bewertete Format dient dazu die Berufsrealität kennenzulernen und ein Bild zu zeichnen welche Voraussetzungen für ein erfolgreiches Architekturstudium nötig sind.

Die Erfahrungen des Bürobesuchs werden im Rahmen einer Übung der verpflichtenden Lehrveranstaltung "Orientierungskurs und Gegenwartsarchitektur" gesammelt und dokumentiert. Daneben umfasst die Lehrveranstaltung auch eine Beschäftigung mit einer konkreten Gestaltungsaufgabe in einer intensiven Workshopphase in der ersten Oktoberwoche. Bis zum Semesterende erfolgt dann eine theoretische Reflexion über aktuelle Problemstellungen sowie Tendenzen in der Architektur.

Konkret gestaltet sich der Bürobesuch wie folgt: 4-6 Studierende bilden ein Team, das im Büro Fragen unter anderem zu den Aufgabenfeldern, zu den Arbeitsbedingungen und zur Einschätzung der zukünftigen Entwicklung des Berufs stellen wird. Die Studierenden sind aufgefordert über den Bürobesuch ein ca. 5 minütiges Video zu drehen. So Sie damit einverstanden sind werden die Studierenden das Gespräch aufnehmen und Impressionen aus dem Büro filmisch festhalten. Aus den zahlreichen Videos des vergangenen Jahres haben wir einen kleinen Film zusammengeschnitten, den die Studierenden bei der Einführungsvorlesung zu dieser Berufsfeldübung sehen werden.

Gerne ermögliche ich auch Ihnen einen Einblick in dieses Video, sobald dieses fertiggestellt ist.

In den vergangenen Wintersemestern haben sich über 100 Wiener Architekturbüros bereit erklärt, eine oder zwei solcher Gruppen zu empfangen und ihnen je eine Stunde für eine Kombination aus Büroführung und Interview zur Verfügung zu stehen. Das Feedback aus diesen Übungen war auf Seite der Studierenden sehr positiv, da der direkte Einblick in den Alltag des Architekturschaffens auch einige Vorstellungen zurechtgerückt hat. Wir würden uns freuen, wenn sich auch heuer wieder zahlreiche Büros finden würden, die für diese Übung im Orientierungskurs als Ansprechpartner zur Verfügung stehen. Der Erstkontakt zur Terminvereinbarung sowie die Gespräche werden im Zeitraum zwischen 09. Oktober 2023 bis 31.Oktober 2023 stattfinden.

Um uns die Organisation zu erleichtern, bitten wir um die Bekanntgabe des Namens und der Mail-Adresse der Ansprechperson in Ihrem Büro, mit der die Studierenden Kontakt aufnehmen sollten, sowie die Angabe, ob Sie auch bereit wären, eine zweite Gruppe zu empfangen. Wenn Sie dazu bereit sind, geben Sie bitte auch den Namen der Ansprechperson für die 2. Gruppe bekannt. Ein einfaches Return-Mail mit den Kontaktdaten der Ansprechpartner bis **11. September 2023** an kammer@arching.at genügt.

Wir bedanken uns schon jetzt für Ihre Unterstützung dieser Initiative und verbleiben mit freundlichen Grüßen

Architekt Dipl.-Ing. Bernhard Sommer Präsident

Di Dr. Norbert Trolf Studiendekan Architektur und Building Science, TU Wien

Architektin Dipl.-Ing. Evelyn Rudnicki Sektionsvorsitzende ArchitektInnen

Architekt Dipl.-Ing. Günter Katherl Stellvertretender Sektionsvorsitzender